



Secta Lev Tahor continúa manifestaciones se presentaron en el ingreso de personal de la CSJ

En el marco de toma de posesión del presidente Donald Trump inició la agenda oficial



Últimas noticias

JAC Guatemala inauguró su agencia #19 en Plaza Madero y presenta nuevos modelos





JAC Guatemala inauguró su agencia #19 en Plaza Madero y presenta nuevos modelos

Con el respaldo de Grupo CODACA, recientemente, JAC Guatemala presentó sus nuevos modelos junto a la apertura de su nueva agencia.

JAC Guatemala con la experiencia en el mercado automotriz, abrió su nueva agencia en Plaza Madero, Calzada Roosevelt. Esta moderna sede, diseñada con un enfoque minimalista e innovador, estará dedicada exclusivamente a vehículos de pasajeros.

La agencia representa un nuevo concepto para la marca, reafirmando su compromiso de brindar soluciones automotrices de calidad. Entre los nuevos modelos que JAC traerá al mercado en 2025 destacan el T8 Pro-Automático, un poderoso pick up que combina tecnología avanzada y un diseño robusto, y el JAC JS8 Pro, un SUV de tres filas de asientos, diseñado para ofrecer espacio, confort y modernidad a la familia.

JAC Guatemala, la marca China #1 en el país, continúa ofreciendo soluciones de movilidad respaldadas por sus 60 años de trayectoria mundial, apoyada por Grupo CODACA, con más de 50 años de experiencia en el sector automotriz, lo que garantiza un servicio postventa excepcional a través de 18 talleres propios, 265 bahías operativas 24/7, 21 talleres móviles y 47 unidades de emergencia. Todo esto, gracias a un equipo técnico altamente capacitado y un amplio stock de repuestos.

JAC Guatemala agradece la confianza de quienes forman parte de esta gran familia. Estar más cerca de cada guatemalteco impulsa su compromiso de brindar calidad, orientación y respaldo, avanzando juntos hacia un futuro mejor.

“Con esta nueva agencia en Plaza Madero, reafirmamos nuestro compromiso de liderar el mercado automotriz en Guatemala, acercando innovación, calidad y respaldo a cada cliente.” mencionó Antonio Siekavizza, Gerente General de JAC Guatemala.



“Esta nueva agencia será un cambio innovador hacia nuestros clientes, brindando un servicio personalizado, la Agencia Plaza Madero sin duda será la innovación en el mercado de vehículos de pasajeros” mencionó Rudy Mazariegos, Gerente de Ventas de JAC Guatemala.

Como promoción de apertura, Mazariegos indicó que tendrá promociones en las diferentes compras para beneficiar a los clientes que decidan adquirir sus camionetas o vehículos.

Se despide gasolinera Puma-Estación Rivera



La emblemática gasolinera Puma-Estación Rivera, ubicada en la Calzada Aguilar Batres 13-75, zona 12, anuncia el cierre definitivo de sus operaciones tras 69 años de servicio a la comunidad. Fundada en 1955 por Don Nicolás Rivera, este establecimiento se convirtió en un símbolo de confianza, esfuerzo y compromiso para miles de guatemaltecos.

Desde sus inicios, la gasolinera Puma-Estación Rivera se destacó no solo por la calidad de sus servicios, sino también por su contribución al desarrollo económico y social de la zona. Además de ofrecer combustible y atención al cliente, brindó empleo digno a generaciones de trabajadores y fue testigo de innumerables historias de vida que transcurrieron entre sus instalaciones.

“Este cierre marca el fin de una era que estuvo caracterizada por el



esfuerzo conjunto de nuestros colaboradores y la confianza incondicional de nuestros clientes. Nos llena de orgullo haber formado parte de tantas historias y haber contribuido al desarrollo de nuestra comunidad,” expresó Vanessa Rivera, Gerente.

La administración agradeció profundamente a todos los colaboradores, pasados y presentes, por su dedicación y trabajo incansable, y extendió un especial reconocimiento a los usuarios que eligieron Estación Rivera como su estación de confianza durante tantos años. Con este cierre, se cierra también un capítulo significativo en la historia de la Calzada Aguilar Batres, dejando un legado que perdurará en los recuerdos de quienes formaron parte de esta trayectoria.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

• **Boletos disponibles:**

Diamante Q975*

Platinum Q750*

Preferencia Q300*

*Aplica cargos



Secta Lev Tahor continúa manifestaciones se presentaron en el ingreso de personal de la CSJ

La secta ultraortodoxa Lev Tahor continúa realizando manifestaciones, durante esta semana que culmina se presentaron a:

- El Congreso de la República, donde exigían ser atendidos por la Junta Directiva. Sin embargo, los miembros de la Junta Directiva atendían temas de agenda previa.
- Posteriormente, el viernes 17 de enero, acudieron al Palacio Nacional de la Cultura donde exigían ser atendidos por el presidente Bernardo Arévalo. Representantes de la Secretaría Privada de la Presidencia les atendió.
- Y este sábado, 18 de enero se presentaron a la Corte Suprema de Justicia (CSJ), donde exigían ser atendidos.

Con antelación bloquearon calles en los alrededores a la Casa Albergue Nuestras Raíces, entre las zonas 1 y 3 de la ciudad de Guatemala.

Miembros de la secta con antelación, intentaron sustraer a los niños y mujeres del refugio donde están bajo resguardo de la Secretaría de Bienestar Social (SBS). Es importante señalar, que la protección que se otorga a los niños, niñas y mujeres rescatadas, tras el allanamiento que se efectuó en la aldea El Amatillo, en el municipio de Oratoria, Santa Rosa, el pasado 20 de diciembre 2024.



La secta Lev Tahor con mujeres al frente, se presentó frente al Palacio Nacional de la Cultura, sin embargo, los portavoces son solo hombres.

Llama la atención:

Es importante hacer mención, de las manifestaciones que realiza la secta Lev Tahor en Guatemala, pues han acudido a los tres Poderes del Estado.

Antecedentes:

El 20 de diciembre de 2024, tras la diligencia, el fiscal Regional, Dimas Jiménez, informó que el 11 de noviembre de 2024, se recibió una denuncia *“por los posibles delitos de trata de personas y algunos otros delitos, principalmente en la modalidad de embarazo forzado, maltrato contra personas menores de edad y violación”*.

La diligencia denominada *“Escudo de los justos”*, contó con el apoyo de la Fiscalía contra la Trata de Personas del Ministerio Público (MP), Procuraduría General de la Nación, Ministerio de Gobernación (MINGOB), Homeland Security Investigations (HSI) de los Estados Unidos y la Policía Nacional Civil (PNC).

Eses mismo día, fueron rescatados alrededor de 160 niños, niñas, adolescentes y mujeres; a quienes el Gobierno de Guatemala otorgó las medidas de protección bajo criterios de Derechos Humanos.

La Procuraduría General de la Nación (PGN), indicó que enfrentó problemas porque las mujeres no permiten la documentación de los niños.

Entre los hallazgos más alarmantes, fue el de osamentas enterradas dentro de la finca, donde radicaba la secta Lev Tahor.



Posteriormente, el 02 de enero de 2025, tras la activación de la alerta de la INTERPOL, se informó de la captura del líder de la secta Lev Tahor, Jonathan Emmanuel Cardona Castillo en El Salvador. Y continúa el proceso para su extradición a Guatemala, según informó el Ministerio Público (MP).

CARDONA CASTILLO, JONATHAN EMMANUEL

Buscado por Guatemala



Datos de identificación

Apellidos: **CARDONA CASTILLO**
 Nombre: **JONATHAN EMMANUEL**
 Sexo: **Hombre**

Con relación a la Comunidad Judía en Guatemala (CJG), informó que no existe ningún vínculo con Lev Tahor.



En atención al allanamiento realizado en horas de la mañana de hoy por las autoridades guatemaltecas, en Aldea el Amatillo, Departamento de Santa Rosa en el cual están involucrados miembros de la secta conocida como "Lev Tahor", el cual es ajeno a nuestra Asociación, la Comunidad Judía de Guatemala manifiesta:

1. Su respaldo a las autoridades guatemaltecas en la realización de todas las diligencias e investigaciones que sean necesarias para resguardar la vida e integridad de los menores y otros grupos vulnerables que pudieran estar en situación de riesgo.
2. Un llamado a nuestro Gobierno y al cuerpo diplomático de los países de cuyas nacionalidades provengan integrantes de Lev Tahor, para unir esfuerzos en resguardar a quienes pudieran estar siendo violentados en sus derechos, si así se determina luego de los procedimientos legales respectivos.

Guatemala 20 de diciembre 2024.



En el marco de toma de posesión del presidente Donald Trump inició la agenda oficial

El Comité Inaugural de Trump Vance anunció la alineación musical para el 60º fin de semana de la inauguración presidencial, una celebración histórica con actuaciones de algunos de los artistas más icónicos y queridos de la nación.

Los artistas musicales incluyen al Artista de la Década de ACM Jason Aldean, la superestrella de la música country Carrie Underwood, ganadora de ocho premios Grammy, la legendaria banda The Village People, los intérpretes de "Y.M.C.A.", cuyas siglas aluden a **Young Men's Christian Association**, tema que fue lanzado como único sencillo en noviembre de 1978 y se convirtió en un tema importante de la campaña Republicana.

Además, el regreso del trío de música country Rascal Flatts, la galardonada estrella de la música country en ascenso Parker McCollum y el tenor estadounidense Christopher Macchio, entre otros.

"El Comité Inaugural de Trump Vance se enorgullece de anunciar que algunos de los músicos más icónicos de nuestra nación participarán en las celebraciones inaugurales. Este fin de semana monumental conmemorará la histórica victoria del presidente Trump y la 60ª toma de posesión presidencial con una celebración de la música, la unidad y el patriotismo, marcando el comienzo de la nueva Edad de Oro de Estados Unidos", dijeron los copresidentes Steve Witkoff y Kelly Loeffler, del Comité Inaugural Trump Vance, Inc.

La agenda prevista era la siguiente, sin embargo, el Comité Inaugural por condiciones climáticas decidió trasladar los eventos a espacios cerrados dentro del Capitolio.

La agenda que inicia el sábado 18 de enero de 2025 incluyó:

- Recepción del presidente y fuegos artificiales en la Recepción del Gabinete Trump Sterling.
- Cena del vicepresidente

La agenda del domingo 19 de enero de 2025:

- Ceremonia en el Cementerio Nacional de Arlington
- Ceremonia de colocación de ofrendas florales en la Tumba del soldado
- Make America Great Again Victory Rally. El Presidente Donald Trump pronunciará discurso.
- Cena a la luz de las velas, el presidente Donald Trump pronuncia discurso

La agenda del lunes 20 de enero de 2025:

- Servicio de la iglesia de St John's
- Té en la Casa Blanca
- Ceremonia de Investidura en el Capitolio
- Despedida el presidente y expresidente en el Capitolio
- Ceremonia de salida del Capitolio de EE.UU.
- Ceremonia de la Sala de Firmas del Presidente
- Almuerzo en del Congreso de la JCCIC
- Desfile presidencial avenida Pennsylvania
- Ceremonia de firma del despacho Oval en la Casa Blanca
- Ceremonia con las tropas del Ejército de Estados Unidos del presidente Donald Trump
- Baile inaugural por la Libertad, el presidente Donald Trump pronuncia discurso

Agenda del martes, 21 de enero de 2025:

- Servicio Nacional de Oración



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Presentan las perspectivas económicas inmobiliarias 2025 con ADIG



La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios de Guatemala (ADIG), en el marco de su 15º aniversario, celebró la 4a edición de Perspectivas Económicas Inmobiliarias. Este evento se ha consolidado como una plataforma clave para analizar las proyecciones económicas, de mercado local y políticas que darán forma al sector inmobiliario y a Guatemala en 2025. Durante la jornada, tres destacados expositores abordaron los temas más relevantes para el sector.

En palabras de Fernando Marroquín, presidente de ADIG: *"Hoy tenemos el privilegio de contar con los mejores exponentes, quienes nos guiarán con su experiencia y conocimiento hacia una visión clara del panorama inmobiliario que enfrentaremos en este nuevo año"*.

Los conferencistas invitados incluyeron a Humberto Olavarría, CEO de Intus, quien presentó las tendencias de mercado guatemalteco más relevantes para el sector; Paulo De León, director de CABI, quien exploró el impacto macroeconómico en la industria; y Rodolfo Mendoza, director y analista de Diestra, quien ofreció un análisis detallado sobre las implicaciones políticas y regulatorias del segundo año de gobierno.



Humberto Olavarría subrayó la creciente oferta que desde 2022 continúa en alza, mientras que el ritmo de ventas se mantiene dentro del mercado inmobiliario. Por su parte, Paulo De León explicó que el nuevo orden mundial, específicamente en Estados Unidos, será un factor importante para tomar en consideración en 2025, mientras que Rodolfo Mendoza enfatizó los retos que podrían surgir ante las nuevas políticas gubernamentales y regulatorias, instando a los desarrolladores a ser más proactivos en su planeación estratégica.

Con esta 4a edición de Perspectivas Económicas Inmobiliarias, ADIG reafirma su compromiso de impulsar el desarrollo del sector inmobiliario en Guatemala. Al generar un espacio de análisis con los principales expertos en economía, mercado y política, la asociación ofrece herramientas clave para que sus miembros y asistentes tomen decisiones informadas y se adelanten a los retos del mercado. A través de este esfuerzo, la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios de Guatemala fortalece su posición como referente del sector inmobiliario



Gradas eléctricas y elevadores podrían usarse en el AILA en lapso de 35 a 90 días

Una de las principales características que deben tener los aeropuertos es la seguridad, la cual debe ser rigurosa para los pasajeros y trabajadores. En el Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA) se siguen dando avances importantes para que los usuarios estén protegidos y en espacios seguros.

Los ocho ascensores y las seis gradas eléctricas del AILA que, pronto estarán en funcionamiento, cuentan con un sistema de seguridad con monitoreo y gestión a través de cámaras. Estos dispositivos de vigilancia están colocados en puntos estratégicos que permiten monitorear la cantidad de pasajeros que suben y bajan, así como las personas que permanecen dentro de ellos.

Los elevadores cuentan con intercomunicadores con cámara y bocina, para que, al suscitarse alguna emergencia, se pueda brindar asistencia desde el Centro de Monitoreo de donde se activan los diferentes protocolos de seguridad, según sea el caso; asimismo, cuentan con tecnología que al momento de haber una interrupción de energía tienen un almacenaje que les permite regresar al nivel más cercano y abrir las puertas para que nadie quede atrapado dentro de ellos.

¿Qué falta para que las nuevas gradas y los ascensores estén al servicio de los usuarios?



La empresa envió a la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) la confirmación de que se corrigieron todas las observaciones hechas después de un riguroso proceso de pruebas. Se hizo una revisión final y la DGAC procedió a nombrar (el 14 de enero último) a los integrantes de la junta receptora y de liquidación, la cual está integrada por una parte técnica, una financiera y otra legal.

La junta es la responsable del resguardo y puesta en funcionamiento de estos equipos, ellos deben hacer la revisión documental, de requisitos y bases; además, evaluar la instalación y ponerlos a prueba. Si determinan que debe arreglarse algún tema debe notificarlo al contratista a través de acta; de estar todo bien, emiten acta de recepción.

La junta es la responsable del resguardo y puesta en funcionamiento de estos equipos, ellos deben hacer la revisión documental, de requisitos y bases; además, evaluar la instalación y ponerlos a prueba. Si determinan que debe arreglarse algún tema debe notificarlo al contratista a través de acta; de estar todo bien, emiten acta de recepción.

Esta junta es totalmente autónoma y el cumplimiento de este proceso está determinado por el artículo 55 de la Ley de Contrataciones del Estado que otorga hasta 35 días para darle cumplimiento.

Al haberse concretado la recepción, la misma ley le otorga un tiempo máximo de 90 días para llevar a cabo el proyecto de liquidación. Estos son los plazos máximos que otorga la ley, pero podrían ser menos, según determine la junta de recepción y liquidación.



Marina de la Defensa Nacional arriba a su LXVI aniversario de fundación

La Marina de la Defensa Nacional, como autoridad marítima nacional es garante de la soberanía marítima del país y de los derechos de los guatemaltecos en el mar, fue fundada el 15 de enero de 1959, fundamentada en la Constitución Política de la República de Guatemala, legislación militar, civil y marítima nacional vigente, así como todos los acuerdos y tratados nacionales e internacionales firmados y ratificados por el Estado de Guatemala.

En el marco de la celebración del LXVI aniversario de fundación de la Marina de la Defensa Nacional, en las instalaciones del Comando Naval del Pacífico, se realizó el ceremonial marítimo presidido por el Alto Mando del Ejército de Guatemala, encabezado por el presidente Bernardo Arévalo.

Cabe destacar que como parte de la modernización continua de la Fuerza de Mar, este día se realizó la entrega de ocho Botes para Operaciones Fluviales de Bajo Calado, construidos por Corporación de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo de la Industria Naval Marítima y Fluvial (COTECMAR), en Cartagena de Indias, Colombia, que serán operados por personal de la Brigada de Infantería de Marina, con la función de ejercer presencia en aguas jurisdiccionales, aumentado la operatividad y la recuperación de capacidades operacionales de la Fuerza de Mar.



La Marina de la Defensa Nacional es la autoridad marítima, que a través la Brigada de Infantería de Marina, Comandos Navales y demás dependencias navales, desarrolla operaciones de seguridad marítima, salvaguarda naval, operaciones de búsqueda y salvamento, ayuda humanitaria, protección y control del tráfico marítimo y operaciones en la lucha contra el crimen organizado transnacional.

Además, la Marina de la Defensa Nacional, en su función de Autoridad Marítima Nacional, coadyuva al desarrollo del poder marítimo, velando por la seguridad y la protección marítima y portuaria; la prevención de la contaminación del medio marítimo proveniente de los buques en los espacios acuáticos soberanos y jurisdiccionales.

Como un aporte al desarrollo nacional, la Marina de la Defensa Nacional a través de la Escuela Naval de

Guatemala, imparte capacitaciones y entrenamiento para que los guatemaltecos se desenvuelvan como marinos mercantes en las flotas marítimas internacionales, contribuyendo de esta manera a la economía de los guatemaltecos quienes encuentran una oportunidad laboral en el medio marítimo. Asimismo, a través del Astillero Naval se realizan labores de dragado en diferentes puntos del país, permitiendo la salida al mar de forma segura a pescadores, evitando las inundaciones por bloqueos de las bocanarras, lo que favorece a las comunidades ribereñas y costeras brindándoles oportunidades para su desarrollo comercial y económico; así también se realizan tareas de construcción naval, mantenimiento de embarcaciones, entre otras.

El Ejército de Guatemala, felicita a los hombres y mujeres que integran la Fuerza de Mar en su 66 aniversario ¡Viento en popa y buena mar!